
公司缓缴公积金异地购房有影响吗

有上海市民来电询问，疫情防控期间，公司
没有按时缴纳公积金，有计划在太仓置业买房，
申请异地使用公积金，有影响吗？

苏州公积金管理中心太仓分中心工作人员
回复：根据相关规定，异地使用公积金贷款，申请
条件之一就是借款申请人和参与计算可贷额度
的共同借款申请人，在申请之日前，连续按期足
额缴存住房公积金六个月（含）以上，且申请时个
人住房公积金账户处于正常缴存状态。如所在
单位因特殊原因，存在多月未能按时缴存住房公
积金的情况，则不符合我市异地公积金贷款条
件。

2022年5月，住建部等三部门联合下文，明
确对受疫情影响的企业，可按规定申请缓缴住房
公积金，到期后进行补缴。在此期间，缴存职工
申请住房公积金贷款，不受缓缴影响。按此规
定，所在单位如办理了公积金缓缴手续，则可按
缓缴政策正常申请公积金贷款。在实际工作中，
考虑到上海部分单位受疫情影响3~5月未按时
缴存公积金，于6月完成补缴的，如单位出具情况
说明，并提供当地当时疫情防控相关材料，材料
完备、理由充分的，可阶段性放宽公积金贷款条
件。

小区停车位收费有何规定

有市民来电询问，小区内的室外停车位和地
下停车位如何收费，是否有明确规定？

市发改委工作人员回复：依据《太仓市物业
服务收费管理实施细则》（太政规〔2015〕6号）相
关规定，住宅小区内的汽车停放费和车位租金实
行政府指导价。汽车停放费由物业服务企业或
专业管理机构根据物业服务合同约定收取；租金
由车位专有人或管理者根据合同约定收取，也可
委托物业服务企业代收，分别核算。业主共有室
外车位（室外道路停车），汽车停放费100元/月，
上浮不超过20%、下浮不限范围。专有室内车
位、人防工程室内车位（租用车位），汽车停放费
50元/月、车位租金200元/月，上浮不超过20%、
下浮不限范围。

“我们这有一条村路，北面一段修好了，南面一段也修好了，只留中间200来米不修，坑坑洼洼，晴天扬尘，雨天积水，村民骑电
瓶车、三轮车出行都很不方便，能不能请你们来看看。”日前，有璜泾镇王秀村民拨通了本报热线，反映了这样一件事，并希望记者
向村里、镇里问问不修的原因，“帮忙催一催，早点把路修好”。

6月17日，本报以《这家的违建
为何不拆？》为题，报道了沙溪镇西门
街上一户居民，新房盖好后，10余间
违建房迟迟不拆，继续出租牟利，群
众意见很大，纷纷要求属地和相关部
门拆违一事。昨日，记者就此事进行
了回访，发现这些违建已经拆除，只
按相关政策留下了两间作为辅房。

当时，这幢新建的3层联排楼房
的西面和后面各有一排很破旧的小
房子，共有10多间，破旧的房子与气
派的新房形成了很大反差。这些房
子有的房门紧闭，有的门开着，可以
看到有人住在里面，小房子外还有用
破板搭出的一个个小披棚，被租客们
用作厨房，不仅是违建房，也是典型
的群租房，存在一定安全隐患。

昨日，记者再次来到这户居民
家，只见房前的空地上，放着一些旧
桌、旧柜等家具，应该是从原来的出
租房里腾出来的；房子西侧的那一排
违建房已经全部拆除，只留下了拆违
后的旧砖块和旧木料；房子后面的那
排房子大多也拆了，只剩下西侧的两

间作为辅房。
这户居民的邻居告诉记者，这些

违建房是上星期来拆的，拆之前社区
和镇工作人员来了好几次，租户都搬
走后才拆的。“早就应该拆掉了，这里
原来家家有违建，可盖新房时都自觉
拆除了，只有他们一家这样，出租一间
房，每月都有300多元的租金，大家都
看着呢！如果不拆，对其他居民都不
公平，并可能引起其他居民效仿！”

一个月前采访时，西市社区副主
任费子晔表示，这些违建房肯定要
拆，具体方案有两个，一个是启动整
改工作，先上门做工作，由当事人自
行整改，如果仍不配合，就启动执法
程序；另一个是这一片将进行综合改
造，其中一项是拆除违建，届时将这
家的违建一起拆除。

昨日，费子晔告诉记者，违建一
事见报后，镇和社区都很重视，决定
将原定的整改行动提前，随后即派出
工作人员上门做工作，希望房主能够
自行整改，但房主没有配合自行整
改。一个星期后，社区向租户发放了

限期一周搬离的通知，到了本月初，
限期到了，租户都搬走了。整治行动
进行得比较顺利，前两天才完成，按
照相关政策，留下了两间40多平方米

比较好的房子作为辅房。今后，社区
将进一步加强这方面的工作，推进国
土空间全域整治，提升市容市貌和居
民生活环境。

□本报记者 张立 文/图

他家的违建终于拆掉了！
记 者 回 访
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娄江新城高中具体建在哪

有市民来电询问，娄江新城高级中学具体建
在什么地方？

市教育局工作人员回复：娄江新城高级中学
位于高新区娄江新城，具体位置为石头塘西侧、
郑和路北侧，原苗圃地块。

广告

□本报记者 张立 文/图

这条村路为何两头新中间破？

在很多村道都被建成“彩
虹路”的今天，看到这一小段
村民说的“烂路”，记者确实比
较吃惊而且纳闷，吃惊的是路
真破，纳闷的是这路两头新中
间破，实在令人百思不解！及
至村里的负责人解释后，才搞
清楚原因，解开了心中的疑
惑。疫情防控确实曾是村工
作的重中之重，但生产生活秩
序恢复已经有一段时间，不能
总是以“受疫情影响”为理由，
希望村里尽快启动项目，将这
段路修好，提升村容田貌，方
便村民出行往来。

采访手记

■崭新村路中间夹段
破旧老路

按照这位村民的指引，记者找到
了位于岳鹿公路南、王秀小区东的这
条村路。

车沿着岳鹿公路拐上这条村路
时，记者看到村路的水泥路面还是很
新的，也挺宽，两辆车会车很从容。
只是在行驶了200多米后，新路戛然
而止，变成了一段由石子、三合土铺
设的旧路，路面上确实坑坑洼洼，车
行路上开始颠簸起来，车后还扬起了
很大的灰尘，这样的破路继续开了大
约200米后，又变回了新铺的水泥路，
此后一直向南都是水泥路，直通到沙
溪镇香塘村。

记者看到，这条路两旁都有村民
居住，而且向南通到香塘村，因此骑
电动车或者三轮车来往的村民比较
多。他们骑行在新水泥路上，行驶很
快也很平稳，一到旧路上，速度就明
显慢了下来，车子还上下颠簸，并要
随时闪避路上的坑。

新修的一条路，为什么留下中间一
段不修，不仅难看，而且给村民带来了
不便，确实有些奇怪。正如反映问题的
村民说的，“如果路很长，修不起就算
了，可总共几巴掌的路，为什么不修？”

■这段路是两个村的
分界线吗

村民们告诉记者，这路两边是王
秀村13组和14组两个村民组，再往
南就是香塘村10组，村民们到王秀、
璜泾都要走这条路。

这条路以前是一条较窄的村道，
水泥路面年久失修，再加上前几年铁
路施工时，王秀、归庄间在这条路上
绕行的汽车较多，因此破损比较严
重，大家都盼着村里能早点修复。去
年，村里开始修路，还把路面拓宽了
一些，两辆车会车都没有问题了，大
家都很高兴，只是没想到中间会留一
段不修，“住在村里的很多都是老人，
出行靠电瓶车和三轮车，平时还好，
雨天积水后，很容易溅一裤脚泥水，
有时为了躲避水坑，还会摔倒。”

记者采访了几位村民，大家都不
知道这一小段路不修的原因。对于
记者提出“这段路是不是两个村的分
界线，因此两边都不管”的疑问也予
以了否认。他们说，虽然王秀村与香
塘村相邻，但香塘村还要再往南一
些，这一段肯定都是属于王秀村的。

■移果树影响修路，
下月就开工

记者随后联系上了王秀村负责
人，该负责人表示，这条路修复、拓宽
是去年的事情，现在没修的这一段两
边是果园，修复前，道路在这一段有
些弯曲，修复中决定把路拉直、拓宽，

因此涉及到路两旁果树的移栽，果树
移栽在冬季进行成活率高，所以施工
时先修好了两头，中间一段进度要慢
一些。本来计划今年春节过后就启
动中间这一段路的修复，后受疫情影
响，防控任务重，施工队也进不来，就
暂时停滞了。

“这段路肯定要修好的，不可能
一条路两头都好好的，只留下中间一
段不修。”该负责人表示，修路的事，
镇、村已经在着手进行了，涉及到招
投标耗费了些时间，预计下个月就能
开工。

拆除前 拆除后

社区服务楼公厕为何不让用

有市民来电反映，在太丰小区社区服务楼
内，孩子想上厕所，却发现厕所都上锁了，公共场
所的厕所为什么不让人用？

城厢镇工作人员回复：该卫生间近期正在办
理水表过户，老年人日间照料中心2楼、3楼也一
样，因此厕所暂时无水，居民不能在此上厕所。
将催促物业尽快办好相关手续，恢复供水，在此
期间希望居民理解。


